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令和５年度 第７回（10 月）教育委員会定例会 会議録 

 

日 時：令和５年 10 月２3日（月） 15 時０0分～1６時 3０分 

場 所：村民センター 小会議室 

出席者：教育長 清水 閣成    職務代理者 薄田 東 

委 員 出羽澤 和子・田中 博美・千 菊夫 

事務局：藤澤 勇  教育次長  

書 記：本間 裕子   以上７名 

傍聴人：なし 

 

１ 開 会 

 

２ 教育長あいさつ 

 〇20日に南部小学校音楽会、昨日南箕輪中学校吹奏楽部の”ありがとうコンサート

“に行かせていただきました。5類移行前までコロナ禍の影響で活動が制限されて

いたのですが、今年は保護者の方々も会場で児童生徒の学習の成果・発表を直に受

け止められていました。子どもたちが仲間と精一杯歌う・演奏する姿に感動を覚え

ました。 

南部小の校長先生には「子どもたち皆に大きな拍手ですね。」中学校の校長先生に

は、「“ありがとう”は、生徒の皆さんに伝えたい言葉です。」と伝えました。10月

定例会、千委員さん初めての定例会となります。よろしくお願いいたします。 

 

３ 付議事件 

 〇南箕輪村立小中学校文書規程の制定について      ＜会議資料 1＞ 

 教育次長 

 ※会議資料にて説明 

 ・学校における文書管理が村の文書規程と異なる点があり、学校における文書管理の

根拠規定として定めるもの。 

 〇南箕輪村マイクロバス（スクールバス）使用管理規程の一部改正について 

＜会議資料 2＞ 
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教育次長 

 ※会議資料にて説明 

 ・運転手さんの雇用に関して及びバスの台数等現状と異なる点を改正。 

教育委員 

〇学校文書規程で具体的にどのような文書が該当するのか。 

〇文書主任は誰が？ 

教育次長 

〇一般文書及び保管している文書が該当。 

〇文書主任は事務職員となります。 

教育長 

〇南箕輪村立小中学校文書規程の制定についてご異論ありますでしょうか。 

教育委員 

〇特になし。了解（全員） 

教育長 

南箕輪村マイクロバス（スクールバス）使用管理規程の一部改正についてどうでしょう

か。 

教育委員 

〇了解（全員） 

 

４ 報告・確認事項 

（1） 感染症について 

教育長 

※小中学校のインフルエンザ及び新型コロナウイルス感染状況を口頭にて説明。 

〇マスクの着用に関して、今までインフルエンザに関しては、感染拡大防止の為にマス

クの着用を促してきた。コロナの 5 類移行後、コロナに関してのマスク着用は個人

の判断としてきているが、お伝えしたような状況と学校医の「マスクの着用を勧奨す

る」の助言もあり、子どもたちにマスクの着用を促している。 

 

（2） 総合教育会議を終えて    ＜会議資料 3＞ 

教育長 

〇10月 3日に行われた総合教育会議のまとめをしている。ご意見等ありましたら後日

お伝えください。※会議資料のまとめ（案）紹介。 

 

（3） 第一回まっくんスポーツフェス（10月 7日）について 
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教育長 

〇10月 7日（土）に“まっくんスポーツフェス”を行いました。今まで行われていた

村駅伝、夏と冬の村民体育祭を統合した形でのスポーツフェスです。参加者はランニ

ングが、小学生大人合せて 11名。ウォークラリーが受付をされた方が 63名、実際

には家族で、あるいは各ブースでの参加もありました。今後、振り返りをしますが、

委員の皆様から感想・お気づきの点・お考え等ありましたら、お願いいたします。 

教育委員 

〇村民の方は、“まっくんスポーツフェス”がそういう経緯で行われたということはほ

とんど知らなかったのではないか。広報活動を丁寧に行う必要があったのではないか。 

なくなってしまったことについて思うことは他にある。 

〇コロナ禍で駅伝などが全くできなかったことが背景にある。例えば、夏休みのラジオ

体操を行わない地区があったり、各地区のお祭りも今までのことが引き継がれていな

くて、今年やり方やスケジュールが分からなくなってしまうなど、コロナ禍によって

やらなかったことがとても大きく影響している。地域住民が協力して何かをする「地

域力」が低下している現実がある。このようなことをいろいろな場、機会で思う。 

〇地域の方で協力する気持ちを持つ方は多いと思う。今まで苦労して取組んできたのに、

今までの苦労は何だったんだろう、と思うのではないか。 

〇箕輪のウォーキングイベントは回を重ねてきている。申し込もうとしたらすぐ申込み

がいっぱいになり、締め切っている状況。健康ポイントと関連付けるなど参加しやす

い状況がある。次年度、村の健康ポイントとタイアップしてもよいのでは。 

教育長 

〇先日地域の方と話す機会があり、“まっくんスポーツフェス”への転換を大事に受け

止めている。はじめの一歩であり、今後周知も含めてあり様を検討されたい。という

ご意見をいただいた。 

〇オクトーバーランを周知していく事も大事にしたい。 

〇今後、公民館・社会教育委員会でも話題にしていきたい。 

 

（4） 110番非常通報装置について ＜会議資料 4＞ 

教育長 ※会議資料を基に説明 

〇先日、警察OBの方と業者が来られ、「110番非常通報装置」についての説明を受け

た。110番通報ボタンを押すだけで、非常事態の発生・所在地を自動的に 110番通信

指令室へ緊急通報する装置。通常の 110番通報は警察官対応に一定の時間を要するが、

この通報装置では、直ちに警察官対応の指示がなされ早期に警察官が現場に駆け付ける

ことが可能。例えば、学校に不審者が侵入した場合、教室からの「警察の連絡を入れて

ください」の連絡を職員室で受け、110 番非常通報装置のボタンを押すことにより、
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警察が早期に動き出す。警察への連絡において時間短縮が図られる装置。警備会社対応

においてもこの装置に比べて一定の時間を要する。 

この装置の導入について検討したい。保育園でのニーズもあると考えられる。 

教育次長 

〇通報装置設置費用が約 35 万、経費が月 5 万、年 6 万程度かかる。補助制度がある

が、100万円以上でないと出ない。通報装置にカメラなどを合わせると 100万以上と

なり、補助対象となる。本村は 3校なので、3校に設置で 100万を超えるが 1校当た

り 100万を超えないと対象にならない。 

教育長 

〇南箕輪だから、と安心していられる状況ではない思いもある。 

教育委員 

〇間違って押したら大変なことになる。 

教育長 

〇通報装置があった方が良いとは思いますが、如何でしょう。 

〇今の世の中を考えた時に、財政と相談しながら予算付けができれば設置していくとい

うことでよいでしょうか。 

教育委員 

〇了解（全員） 

 

（5） 児童・生徒数について    ＜会議資料 5＞ 

※会議資料にて報告 

 

（6） 事故報告          ＜会議資料 6＞ 

  ※会議資料にて報告 非公開 

 

（7） 教育委員から 

 〇コロナ禍後の動きで、各地区で子どもを大事にした祭り等、子どもたちのための動 

きがあり、子どもたちが喜ぶ姿がある。この動きを大事にしたい。 

〇I 市の地区で、地区祭りを小学校の校庭で行い地域の子ども達が大勢参加したと聞い

た。役員の引継ぎもあったことと思う。村内の地区においても、コロナ禍の間があ

るので再構築の難しさはあるとは思うが、引継ぎを踏まえ新たな視点を加えた動き

がなされることを願う。 

〇コロナやインフルエンザの感染症で数日休む子がいる。休み明けに登校しても学習

が進んでいて分からない現状がある。小学校での底上げが中学校での学習にも大き

く影響していく。地域の学習ボランティアの方のお力をいただき、個別に支援する
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ことが望ましいのではないか。 

教育長 

〇南部小学校で 1 名の方の支援をいただいている。南箕輪小学校でも応援隊の方の動

きがある。大事にしていきたい。 

教育委員 

〇小学校・中学校でのアルミ缶回収はどういう動きになっているのか。 

〇小学校は以前のように、子どもたちが各地区で集め、PTA も協力している。中学校

は、生徒一人ひとりが近隣の家庭にお願いし集めてくる。 

〇そのようなことを知らないので、空き缶が自分の家の小屋に山のようにある。生徒

から集める連絡が無い家庭は、学校に持っていくとか、アナウンスがあったらどう

か。 

〇中学校のアルミ缶回収の方法を知らない方もいると思うので、学校から地域に発信

していくとこも必要ではないか。 

教育長 

〇中学校は、以前地区 PTA の活動の中心がアルミ缶回収でした。地区生徒会・PTA

がなくなり、生徒たちは今のような活動をしている。地域とのつながりが薄くなっ

ている現状もあるのではないか。 

〇中学校にアルミ缶回収についての協力依頼や方法について地域の方に伝えていく事

を大事にしたい、と伝えます。 

 

（8） 10月事業報告・11 月事業計画について  ＜会議資料 7＞ 

  ※会議資料にて報告・確認 

 

（9） 11・12月教育委員会定例会日程について 

   11月 20日（月） 15：00～   村民センター小会議室 予定 

   12月 25 日（月） 15：00～   村民センター小会議室 予定 

 

５ その他 

（1） 令和５年度 上伊那社会教育関係者懇談会について ＜会議資料８＞ 

※確認 

（2） 第 66回長野県市町村教育委員会研修総会 松本市  ＜会議資料９＞ 

※確認 

（3） 第 10回「キャリア教育かみいな in 箕輪町」    ＜会議資料 10＞ 

・11月 15日箕輪町で開催。参加を希望される方はお伝えください。 

（4） 神子柴遺跡の講演会について 
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・11月 18日（土） 14：00～  於 神子柴公民館 

（5） 文化講演会 11月 4 日 13：30 村民センター 

演題「異常気象と環境問題」 

講師 森田正光氏（気象予報士） 

 

（6） その他 

 

６ 閉 会 

 

以上 

 

 

 


